

6 juin 2023

M. le Ministre des Armées, représentant la France
M. le Ministre de la Défense du Royaume Uni
M. l'Ambassadeur d'Allemagne
M. l'ambassadeur de Belgique
Mme la Chargé d'Affaires du Canada
Son Altesse Royale Prince du Danemark
Mme l'Ambassadrice des USA
M. l'ambassadeur de Norvège
M. l'ambassadeur des Pays-Bas
M. l'ambassadeur de Pologne
Mesdames et Messieurs les parlementaires
Messieurs les Présidents de la Région, de Départements , de la Communauté de communes
Messieurs les représentants des autorités de Défense et de Sécurité
Messieurs les Vétérans
Mesdames et Messieurs les Maires et les élus
Mesdames et Messieurs,

Je suis particulièrement heureux de vous accueillir dans la commune de Ver-sur-Mer et sur ce site du Mémorial britannique. Je vous remercie pour votre présence, pour commémorer ensemble, 79 ans après le débarquement des forces alliées sur nos plages, venues pour certaines de bien loin, se battre pour libérer l'Europe du fascisme.

Nous n'oublions pas. Ainsi, notre première pensée va aux vétérans. Nous leur vouons une grande reconnaissance. Nous pensons bien sûr à tous ceux qui y ont laissé leur vie le 6 juin et dans la guerre qui a suivi. Nous pensons à toutes les victimes, militaires. Nous pensons aussi à toutes les victimes civiles et nous remercions les britanniques d'avoir inclus sur ce site un monument aux victimes civiles.

Ce site est exceptionnel, il permet de voir le marais, la plage, où les soldats ont débarqué, la mer, qui fut couverte de bateaux et les pontons d'Arromanches, qui sont les restes de ces énormes caissons de bétons, construits au sud de l'Angleterre, et qui ont été remorqués depuis le Solent, flottants, pour être emplis d'eau ici et former la digue du port artificiel Mulberry B qui a permis aux armées de débarquer leurs véhicules et leurs matériels.

Ce site a été choisi par les vétérans eux-mêmes. Permettez-moi d'évoquer en particulier le souvenir de Georges Batts, qui nous a quittés récemment, mais qui a pu venir visiter ce Mémorial, dont il a été un des initiateurs. Il a tenu à venir à la Mairie, les bras chargés de cadeaux, témoignages à valeur historique et sentimentale irremplaçables. Si j'étais fort ému de cette rencontre, ce qui m'a frappé, c'est sa grande émotion à lui et le lien qu'il faisait entre le passé et le présent.

C'est aujourd'hui le sens de notre commémoration et nous y associons les jeunes. Nous célébrons aussi tous les acteurs de paix, depuis cette guerre, et j'ai une pensée particulière pour les acteurs de la réconciliation entre la France et l'Allemagne et les acteurs de la construction de l'Europe.

Dans ce monde troublé, qui connaît encore la guerre, y compris à nos portes, puissions-nous porter ensemble le droit des peuples à disposer d'eux-mêmes et la démocratie comme alternative à la violence, comme facteur de paix et de respect des libertés.

Je vous remercie.

Le 6 juin 2023

Jean-Luc Véret, Maire de Ver-sur-Mer